

sábado 25 de enero de 2025

La Biblioteca Municipal de La Laguna acoge la final autonómica del concurso ‘Los pequeños gigantes de la lectura’

Esta iniciativa, en la que participan un centenar de alumnos de distintos centros educativos de la isla, pretende fomentar la pasión por los libros y la bibliodiversidad de manera lúdica



La Biblioteca Municipal de La Laguna ‘Adrián Alemán de Armas’, dependiente de la concejalía de Cultura del Ayuntamiento, albergará el próximo jueves, 30 de enero, la final del concurso pedagógico ‘Los pequeños gigantes de la lectura’. Este proyecto de carácter educativo busca fomentar este hábito y la pasión por los libros entre los más jóvenes, de una manera lúdica y formativa.

“Este tipo de actividades animan a los más jóvenes de la casa a descubrir el apasionante mundo de la lectura y permiten dar a conocer espacios públicos de referencia para la juventud como las bibliotecas”, señaló el concejal de Cultura, Adrián del Castillo, quien deseó suerte a todos los participantes de este certamen, que ya cumple dos ediciones en el municipio.

La propuesta, organizada por la Biblioteca junto a la empresa de innovación cultural Palimpsesto, contará con la participación de cien escolares procedentes de colegios de La Laguna y Santa Cruz de Tenerife. El encuentro arrancará a las 11:00 horas y estará presidido por Paloma Balandis, David Martell y Emilia Vie, quienes formarán parte del jurado. Este evento servirá para designar a los representantes de Canarias en la final nacional de este proyecto, organizada por la Feria del Libro de Madrid, prevista para el próximo 6 de junio.

La dinámica de este juego consiste en que los escolares leerán en voz alta, durante tres minutos, un texto que han elegido y lo compartirán con sus compañeros. Los lectores más expresivos, elegidos por sus compañeros de 5º y 6º de primaria y luego por distintos jurados de profesionales del sector del libro y de la cultura, irán pasando rondas desde sus respectivos colegios hasta la gran final.

“Los mejores lectores son aquellos que han sabido transmitir sus emociones y llegar a su público. Los niños descubren la literatura infantil actual, afianzan sus gustos y su espíritu crítico, y ganan en confianza en sí mismos tomando la palabra en público. Leyendo en voz alta, vuelven además a una experiencia colectiva basada en compartir que fomenta el compañerismo y la cohesión de la clase” señala Magali Guerrero, especialista en literatura y lingüística española, que ha adaptado la idea al ámbito hispánico.

En la pasada edición, la niña Martina Luis Domínguez, alumna del CEIP Camino Largo, se convirtió en la ganadora del certamen y viajó a Madrid, en el marco de la Feria del Libro, para participar en la final nacional.

Orígenes del concurso

El proyecto 'Los pequeños gigantes de la lectura' se ha inspirado en exitosas iniciativas llevadas a cabo en Francia y Alemania y que se ha adaptado al ámbito hispánico desde el año 2022. Los docentes que participaron en la encuesta de satisfacción de la primera edición han coincidido en señalar que los alumnos han mejorado su fluidez oral y su comprensión lectora, han conocido un poco más de la literatura infantil y juvenil actual y han visto reforzada su confianza en sí mismos al tomar la palabra en público.

Además de fomentar la lectura y la bibliodiversidad, el proyecto pone en valor el papel que desempeñan todos los eslabones de la cadena del libro en el acceso de estos pequeños gigantes a la lectura. Toda la información de esta iniciativa se encuentra disponible en la página web www.pequeñosgigantesdelalectura.com [<http://www.xn--pequeosgigantesdelalectura-lrc.com/>].